

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Ruchheim	21.11.2022	öffentlich

Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion; Ausbau des Glasfasernetzes in Ruchheim

Vorlage Nr.: 20225777

Stellungnahme der Verwaltung

Sachstand zum Ausbau des Glasfasernetzes in Ludwigshafen:

Die Telekommunikationsunternehmen (TKUs) in Deutschland investieren in den Ausbau der Netze. Ein wachsender Anteil der Investitionen fließt in die Glasfasernetze. Die Telekommunikationsunternehmen betreiben den Ausbau eigenwirtschaftlich und eigenfinanziert. Das heißt der Ausbau der Glasfasernetze unterliegt dem freien Markt. Die Kommunen als Wegebausträger müssen der Verlegung auf Grundlage des Telekommunikationsgesetzes zustimmen.

Die Kommunen sollen hierbei im Rahmen ihrer Möglichkeiten unterstützen und müssen im Falle von mehreren Anbietern wettbewerbsrechtliche und datenschutzrechtliche Aspekte berücksichtigen.

Die Stadt Ludwigshafen unterstützt den Breitbandausbau im Rahmen ihrer gesetzlichen Möglichkeiten. Beispielsweise werden zwischen den Telekommunikationsunternehmen und der Stadt Ludwigshafen gemeinsame Erklärungen zum Ausbau des Breitbandnetzes unterschrieben. Diese sogenannten Letters of Intent (LOI) begründen keine eigenen Rechte und Pflichten.

Eine solche Erklärung wurde bereits mit der Telekom unterzeichnet. Die Telekom plant laut Pressemitteilungen von Juli und September dieses Jahres in einem ersten Schritt große Teilbereiche der Stadtteile Oggersheim, Friesenheim, Mitte und Süd auszubauen.

Die Stadt Ludwigshafen ist mit weiteren Bewerbern im Austausch. Ansprechpartner sind die Telekommunikationsunternehmen.

4-01: Wörishofer